



Grosser Rat des Kantons Basel-Stadt



Basel, 8. Dezember 2017

Medienmitteilung

Liebe Medienschaffende

Kinder und Jugendliche im Dialog mit der Politik

Spielerisch und interaktiv zur politischen Bildung

Am Freitag, 8. Dezember öffnete das Basler Rathaus seine Türen zum 15. und vorerst letzten Mal für eine Kinderführung durch das Rathaus. Grossratsmitglieder und das Kinderbüro Basel laden eine Delegation des Schülerparlaments der Primarschule Gotthelf auf einen kurzweiligen Rundgang durch das Regierungsgebäude ein. Dieses Angebot ist Bestandteil des Projekts „Polit-Baukasten“, der zum Ziel hat, Kinder und Jugendliche in Basel-Stadt auf verschiedene Arten für ein gesellschaftliches und politisches Engagement fit zu machen. Die Finanzierung des gesamten Projekts ist nach der einjährigen Pilotphase noch nicht gesichert.

Der Polit-Baukasten ist ein Engagement von Politikern und Politikerinnen sowie Mitarbeitenden des Kinderbüro Basel. Sie engagieren sich seit drei Jahren in der überparteilichen Arbeitsgruppe MiGs „Miteinander im Gespräch sy“. Der Name ist Programm: Die Initianten wollen durch den Austausch und das direkte Erleben von Demokratie ein gutes Fundament für die politische Bildung von Kindern und Jugendlichen legen. Sie sind überzeugt, dass es viele verschiedene Bausteine braucht, um dieses Ziel zu erreichen. Im Polit-Baukasten finden deshalb nicht nur neue Initiativen, sondern auch etablierte Angebote und Anbieter Platz, zum Beispiel „Staatskunde live!“, ein spannendes und anschauliches Angebot des Grossen Rates für Jugendliche ab 15 Jahren.

Nach dem Kick-Off im Frühling 2016 hat die Arbeitsgruppe MiGs neben dem Angebot der Rathausführungen noch ein neues Bauteil für den Polit-Baukasten entwickelt: „PolitiKids“ ist ein Diskussionsforum für Kinder, respektive Jugendliche zwischen 11 und 14 Jahren und Mitgliedern des Grossen Rats, der Bürgergemeinde Basel oder dem Einwohnerrat Riehen. Die Politikerinnen und Politiker erfahren aus erster Hand, was die junge Generation beschäftigt und Kinder und Jugendliche erhalten einen Einblick in die Aufgaben der Volksvertreter. Das Format „PolitiKids“ ist in der Pilotphase erfolgreich getestet worden. Alle Mitwirkenden schätzen den vom Kinderbüro Basel moderierten Austausch und vor allem die direkte Begegnung.

Der Polit-Baukasten ist eine Vernetzungsplattform für alle Institutionen und Personen, die sich für politische Bildung von Kindern und Jugendlichen einsetzen. Ein zentrales Anliegen ist die wirkungsvolle Umsetzung in den Schulen. Forschungen zeigen, dass Vermittlung und nachhaltiges Lernen gelingt, wenn Kinder schon früh demokratische Prozesse erleben

können. In einigen Schulen gibt es aus diesem Grund zum Beispiel ein Schülerparlament, dort diskutieren, verhandeln und entscheiden Kinder und Jugendliche – fast wie im Grossen Rat.

In diesem Jahr kamen rund 20 Grossratsmitglieder und über 500 Kinder und Jugendliche miteinander ins Gespräch. Politische Bildung über persönliche Begegnungen ist ein erfolgversprechender Weg. „Demokratie zum Anfassen“ kommt bei den Kindern und Jugendlichen sehr gut an. Das zeigt auch diese Rückmeldung: „Wenn ich 18 bin, will ich auch in den Grossen Rat!“

Die Frage der weiteren Finanzierung des Polit-Baukastens ist zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht geklärt. Die Trägerschaft sieht politische Bildung als staatliche Aufgabe und erhofft sich eine Finanzierung durch die öffentliche Hand.

Kontaktperson:

Cornelia Herrmann-Wunderli

Kinderbüro Basel

info@kinderbuero-basel.ch

061 263 33 55